



OBERBAYERN - RUNDSPRUCH

Oberbayern-Rundspruch Nr. 37/2009

23.11.2009

Liebe SWL's, YL's und OM's,

willkommen zum Oberbayern-Rundspruch Nr. 37/2009!

Sendezeiten und Frequenzen des Oberbayern-Rundspruchs

Ausstrahlung des Rundspruchs

Montag, 23.11.2009, 19.30 Uhr
▶ Auf 145,725 MHz via DBØZU (Zugspitzrelais)
▶ Im 80-m-Band auf 3.680 kHz ±QRM

Wiederholung des Rundspruchs

Dienstag, 24.11.2009, 19.30 Uhr
▶ Auf 438,775 MHz via DBØNJ (München-Freimann)

Alle Sendezzeiten sind Ortszeit!

Anmerkungen zum Deutschland-Rundspruch

Bei der Verlesung des Oberbayern-Rundspruchs am Montag werden im Anschluss immer noch Auszüge aus dem Deutschland-Rundspruch mit verlesen.

Der Deutschland-Rundspruch kann auch gesondert auf der Website des DARC unter

www.darc.de

eingesehen und herunter geladen werden.

1. Meldungen aus den Ortsverbänden

1.1 Einladung zur Münchener Nikolausfuchsjagd auf 80 m

Der Ortsverband München-West, C13 lädt alle Fuchsjagdfreunde zur 80-m-Nikolausfuchsjagd am Samstag, den 12. Dezember 2009 ein.

Treffpunkt ist der Parkplatz bei der Gaststätte Schießstätte in Feldmoching an der Karlsfelder Straße 35, Nähe Feldmochinger See.

Startzeit: ca. 16.00 Uhr, Einschreibung ab ca. 15.35 Uhr

Es sind ca. 10 Mini-Baken zu suchen. Diese befinden sich in Wegesnähe.

Vorgesehen ist, in Gruppen zu mindestens 2 Teilnehmern zu starten, die auch gemeinsam am Ziel ankommen müssen. Die Zusammenstellung der Gruppen erfolgt vor Ort am Startplatz.

Da die Fuchsjagd quasi bei Dunkelheit stattfindet, ist es neben dem 80-m-Peiler unbedingt erforderlich, eine funktionierende Taschenlampe mit Ersatzbatterien dabei zu haben. Eine 2 m Handfunke wäre auch nicht schlecht.

Anfahrtsbeschreibung: Von der Max-Born-Straße in die Feldmochinger Straße abbiegen. Die Feldmochinger Straße bis zur Kreuzung Karlsfelder Straße fahren, das ist die letzte Ampel kurz vor der Stadtgrenze in Feldmoching und hier links in die Karlsfelder Straße abbiegen. Diese Straße entlang fahren bis zur Gaststätte Schießstätte.

Die Gaststätte ist auch mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu erreichen.

Einweisungsfrequenz: 145,500 MHz

Nach der Fuchsjagd treffen wir uns zum gemütlichen Beisammensein in einem Lokal in der Nähe.

Hinweis: Der jahreszeitlichen Witterung entsprechend geeignete Kleidung tragen. Die Fuchsjagd findet bei jedem Wetter statt!

Vy 73 es 55
Das Fuchsjagdteam C13
Matthias, DL4MHY

1.2 Und was gibt es sonst noch?

1.2.1 Eine Mitteilung der ATV-Arbeitsgemeinschaft in München

Zu seiner Jahreshauptversammlung am 26. November 2009 lädt die ATV-Arbeitsgemeinschaft in München e.V. recht herzlich ein.

Der Beginn ist um 19.30 Uhr

Die Veranstaltung findet in unserem Clublokal

Zum Meisterverein
Friedenstraße 26a
(Ecke Mühldorfstraße-Ostbahnhof)

statt.

Die Gaststätte befindet sich direkt beim Ostbahnhof und ist auch bequem mit S-Bahn, U-Bahn, Straßenbahn und Bus erreichbar.

Gäste sind herzlich willkommen.

*Erster Vorstand
Dietmar Grillenberger, DB3CD*

1.2.2 DBØEL-Treffen in München

Alle Jahre zu der Zeit, als das Echolink-Relais am Olympiaturm seinen neuen Standort bekam, treffen sich die Freunde von DBØEL zum Relais-Treffen.

Am Freitag, den 20. November 2009 war es wieder mal so weit, man traf sich im Gasthof Schlösselgarten im Münchner Osten.

Der Relaisbetreiber Rainer, DF2NU hat uns über einige Veränderungen im Betriebsablauf unterrichtet.

Der kurz abgeschaltete POCSAC-Sender ist nun auch wieder, mit geänderter Software, in Betrieb. Es sind verschiedene Meldungen zum Abfragen, unter Anderen auch das DX-Cluster. Ein weiteres Thema war die laufende Finanzierung des Relais. Die laufenden Kosten werden ausschließlich von den Betreibern und durch gelegentliche Spenden finanziert.

Ein wichtiger Punkt war die Informationen des Relaisbetreibers des Münchner-Stadt-Relais DBØZM, Andreas, DL5MGD.

Wie einige OM's sicher mitbekommen haben, wurde am Sonntag, den 5. Juli 2009 der Stadtumsetzer DBØZM, der früher auf dem Olympiaturm war, wieder in Betrieb genommen. Das Relais wurde völlig neu aufgebaut, da das alte Relais nicht mehr instand zu setzen war. DBØZM befindet sich jetzt auf dem Hanns-Seidel-Haus im Studentenwohnheim Freimann.

Die Antenne ist rund 70 m über den Boden angebracht.

Leider musste das Relais aber schon nach wenigen Tagen wieder abgeschaltet werden, da es in der Hausanlage im Studentenwohnheim Einstrahlungen verursachte. Aus diesem Grund mussten umfangreiche Filter gefertigt und eingebaut werden.

Nun ist das Münchner Stadtrelais seit ein paar Wochen wieder im Betrieb.

Der Umsetzer arbeitet auf 145,750 MHz mit -600 kHz Shift und wird normal mit dem 1.750 Hz Tonruf geöffnet. Da dieser Kanal in weiten Teilen Münchens leider stark durch S6-Störungen beeinträchtigt ist, wird ein 88,5 Hz CTCSS-Ton mit ausgesendet. Damit kann man auf seinem Funkgerät den Betriebsmodus „Tone-Squelch“ einstellen und den Störungen etwas entkommen. Bei älteren Funkgeräten hört es sich an als ob ein Brumm drauf wäre, ist es aber nicht, es handelt sich hierbei nur um den CTCSS-Ton.

Das Sysop-Team bittet um rege Tests und Empfangsberichte aus nah und fern.

Anschließend haben sich die Teilnehmer zum gemütlichen Ratsch zusammen gesessen. Es war wieder, wie immer eine gelungene Veranstaltung.

*Die Rundspruch-Redaktion
Karl, DL6MHA*

1.2.3 Meldungen von Deutschen Stationen aus dem DX-MB

CT9 – Madeira

Vom 24. November bis zum 3. Dezember 2009 sind Ulrich, DJ2YA, Walter, DJ6QT, Arno, DL1CW, Ulf, DL5AXX und George, SV1RP, als CT9/Heimatrufzeichen im Äther vertreten. Im CQWW-Contest verwenden sie das Call CR3L in der Multi/2-Klasse. QSL via DJ6QT.

VK9X – Christmas-Insel

Harry, DM5TI, Rene, DL2JRM, Thomas, DL2RMC und Sid, DM2AYO, funken von OC-002 zwischen dem 21. November und dem 5. Dezember 2009. Aktivität als VK9XX ist geplant von 160 bis 10 m in CW, SSB und digitalen Betriebsarten. Mit eingeschlossen ist auch eine Beteiligung am CQWW-Contest als VK9XW. Das Team wird Vertikalantennen und Beams zum Einsatz bringen.

Um die QSL-Karten kümmert sich DL1RTL, der wie immer zuverlässig direkt oder via QSL-Büro antwortet. Bestätigungen gibt es auch per LoTW.

3V – Tunesien

Das Team, bestehend aus DJ7IK, DJ8NK, DJ9CB, DL9USA und DF1LON, wird vom 23. November bis 2. Dezember 2009 von Tunesien mit dem Sonderrufzeichen 3V3S in allen Betriebsarten QRV sein. Am QTH von 3V8SS in Sousse werden wird man zusätzliche Antennen aufbauen und auch im CQWW-CW-Contest in der Klasse Multi/Single teilnehmen.

QSL via DL9USA. Infos im Web unter: <http://3v3s.tk>

1.2.4 Terminvorschau

- Vom 18.06. bis 28.06.2010 findet das nächste internationale YL-Treffen statt. Genaue Informationen über Programm unter www.ylmeetmunich.com
- Am 13. und 14. März des nächsten Jahres findet wieder die Amateurfunktagung in München statt.